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segunDa quinCena De agosto
PróXiMa eDiCión MiérColes 2 De sePtieMbre

encuentre estas y otras noticias en www.pascanasweb.com

Los trabajos realizados permitieron conectar algunos de los sectores más inundados -rurales y
urbanos- y, encausar el agua a su destino final que es el río Saladillo. Con estas intervenciones,
la población de Monte Maíz, la zona periurbana y rural de influencia hacia el este, han sido las
principales áreas favorecidas.
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Monte Maíz: Concluyó el trabajo de canalización
que permite desagotar el sector sur del pueblo
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◘ el foro de la Juventud per-
manentemente genera ideas in-
novadoras que tienen repercu-
sión más allá de la localidad. en
esta oportunidad, han impulsado
en forma conjunta con la Direc-
ción de bromatología, el deno-
minado programa "embajadores
ambientales".
En tal sentido, se pusieron a trabajar en observar el com-
portamiento que los vecinos tienen con el tratamiento de
la basura. La meta es lograr una mayor concientización y
adhesión de los frentistas a la separación en origen. Cabe
recordar que Justiniano Posse viene realizando una reco-
lección diferenciada de residuos y posterior reciclado de
muchos de ellos.
Un grupo de jóvenes circula por las calles del pueblo ob-
servando los cesestos donde se depositan los residuos de
las familias. Allí, se determina si se hace bien la separación
entre materiales orgánicos e inorgánicos.
En caso de que no se esté haciendo bien el trabajo domi-
ciliario, los adolescentes le dan una explicación técnica
sobre los beneficios de una adecuada separación de la
basura.
Por el contrario, aquellos frentistas que cumplen a la per-
fección con la normativa, están siendo distinguidos como
"Embajadores Ambientales". La primera premiación recayó
en Gustavo Vivas y Carina Colombari.
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MMoonnttee  MMaaÍÍzz

Concluyó el trabajo de canalización que
permite desagotar el sector sur del pueblo
Finaliza la ejecución del

canal que permitirá me-
jorar las condiciones de una
amplia zona inundada que
abarca al Club argentino, el
Cementerio local un sector
industrial y campos.
De acuerdo a lo informado

por el secretario de Recursos
Hídricos, Edgar Castelló el
avance de los trabajos permitió
conectar algunos de los sec-
tores más inundados -rurales
y urbanos- y, encausar el agua
a su destino final que es el río
Saladillo. Con estas interven-
ciones, la población de Monte
Maíz, la zona periurbana y
rural de influencia hacia el
este, han sido las principales
áreas favorecidas.
Cabe recordar, que el pasado

2 de julio se tomó posesión

de cuatro parcelas –en total
1ha 822m2- en un terreno ubi-
cado al sur y al oeste de la lo-
calidad de Monte Maíz, en la
Pedanía Ascasubi. Ante la ne-
gativa de los propietarios que
impedían continuar la ejecución
del canal para sistematizar el
bajo natural.
Considerando la importancia

para evitar inundaciones en
época de precipitaciones, tanto
en la zona rural como de un
amplio sector urbano de la re-

gión, el Gobierno Provincial
por vía legal inició el trámite
de expropiación del terreno,
que quedó en custodia del
Consorcio Canalero Monte
Maíz, Sigfrido Vogel.
A la fecha se completó el tra-

mo del canal de desagüe –
sector expropiado-, el cual de-
mandó mayor esfuerzo debido
a la baja densidad del suelo
que provocaba dificultades
para trabajar con las máquinas
retroexcavadoras.

Justiniano Posse: Distinguen a los 
primeros “embajadores ambientales”



◘ luego de mucho trabajo y esfuerzo, se concretó la
entrega de la primera vivienda perteneciente al plan
Pro.Coo.Mu.vi., que impulsa la Municipalidad de bell
ville. la beneficiaria de la primera unidad habitacional
fue la señora Cristina zerpa.
Programa Cooperativo Municipal de Viviendas tiene como

final la construcción de casas mediante un sistema de tipo
plan de ahorro. El programa lo administra el municipio, con
participación de una comisión conformada por beneficiarios.
Las viviendas se construyen en un terreno que disponga el

adjudicatario pudiendo no contar con el mismo para participar
del plan hasta tanto lo adquiera. Se conforman grupos
cerrados independientes de personas que no se disuelve
hasta tanto no se hayan construido la totalidad de las
viviendas del grupo.
Todos los integrantes comienzan pagando una cuota pre

adjudicación y periódicamente se asigna la construcción de
una vivienda por sorteo o licitación, una vez construida la vi-
vienda se comienza a pagar la cuota post adjudicación .Se
paga un total de 180 cuotas entre pre y post adjudicación.
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Conformarán el Consorcio Canalero
de la cuenca del “Chato”
Continúan las reunio-

nes en torno a la cre-
ación de un Consorcio
Canalero tendiente a tra-
bajar con la temática del
agua en la zona.
En el último encuentro re-
alizado en el el salón de la
Banda de Etruria, el Ing.
Juan Tuninetti, informó a
los presentes (autoridades
municipales de la región,
productores y vecinos) sobre
el estado actual de situación
y las posibles obras de ca-
nalización a llevar a cabo
para dar fluidez a la circu-
lación del agua.
También dio cuenta de lo
tratado en distintas reunio-
nes ante los organimos co-
rrespondientes a nivel pro-
vincial y encuentros regio-
nales con productores que
sufren la misma problemá-
tica.

En tal sentido, se supo que
el venidero 27 de agosto
habrá un encuentro en la
localidad de Idiazabal donde
quedaría conformado el
Consorcio Canalero de la
cuenca del "Chato" o “San
José”.
Allí se prevén obras de lim-
pieza y ensanchamiento del
cauce aguas abajo hasta su
desembocadura en el Río
Saladillo en Monte Maíz.
En ese sector, las primeras
labores se desarrollan en la
zona rural de W. Escalante.
No obstante, ya han surgido
las primeras trabas, ya que
Vialidad Provincial había
prometido los puentes para
los caminos públicos y a
pocos días de iniciada la
obra le manifestaron al Con-
sorcio Canalero de Esca-
lante y Laborde, estar sin
fondos para afrontar la in-

versión prometida.
Esta situación hace que se
deba reprogramar el tema
de costos, los cuales hasta
el momento son afrontados
por los productores rurales.
Al no avanzar esta canali-
zación tampoco se podrá
trabajar cuenca arriba y con
ello se genera el riesgo la-
tente de nuevas inundacio-
nes en Ausonia, La Laguna,
Idiazabal, zona norte de
Etruria, Pascanas, Laborde
y W. Escalante.
A esto hay que sumarle
que las estimaciones me-
teorológicas son muy preo-
cupantes para el resto del
año.
Es por ello que es imperio-
sa la necesidad de acelerar
la construcción de canales
y evitar así las complica-
ciones que se dieron a prin-
cipio de 2015.

bell ville: se entregó la primera vivienda
del plan Pro.Coo.Mu. vi 



7° encuentro de Decanatos en Monte Maíz
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buses leP reemplazó a rayo
de Plata
La Municipalidad de

bengolea emitió un co-
municado a los ciudada-
nos de la región usuarios
del transporte público de
pasajeros, donde señala,
que debido a las gestiones
realizadas ante las autori-
dades de la secretaría de
transporte de Córdoba, la
entidad desafectó a la em-
presa rayo de Plata y ad-
judicó el servicio a la com-
paña buses leP.
El intendente de Bengolea,
Omar Farías, en forma con-

junta con su par de Ucacha,
Javier Paulucci, pusieron
todo su empeño en el tema,
a raíz de una muerte ocurrida
el pasado año con un vecino
que se bajó de una unidad
y al intentar cruzar la ruta
fue envestido por un vehí-
culo.
A eso se sumaron incansa-
bles reclamos de vecinos
de toda la región quejándose
de la mala calidad del servi-
cio y días atrás, dos unida-
des se prendieron fuego en
pocas horas.

LEP se hizo cargo del re-
corrido desde el pasado 13
de agosto. Cabe destacar
que dicha empresa mantuvo
a todos los empleados que
hoy trabajan en Rayo de
Plata.
Buses LEP fue fundada en
1993, con un servicio dife-
rencial que cubría todo el
valle de Calamuchita.
Hoy, tiene una flota com-
puesta por 60 minibuses de
medio y gran porte con ca-
pacidad máxima de 25
asientos.

◘ Días atrás visitó a la localidad de Monte Maíz, el obispo
de la Diócesis de río Cuarto, Monseñor adolfo uriona, a
los fines de desarrollar el "7° encuentro de Decanatos".
El Obispo recibió una cálida bienvenida de los feligreses mon-

temaicinos y de la región que se llegaron hasta la parroquia
para compartir la jornada.
Uriona, manifestó que observa dentro de la Diócesis situaciones

muy disímiles y en especial la ciudad de Río Cuarto, entre
aquellos que tienen mucho dinero y otros que se encuentran
en situación de pobreza en las periferia.
También se refirió, a la labor del Papa "Francisco", quien a su

criterio ha jugado un papel revolucionario. A su vez que destacó
su fuerza, ímpetu y creatividad, elementos que están generando
cambios profundos en la Iglesia y el mundo entero.
A su vez reconoció que la Iglesia Católica tiene un largo

camino por recorrer para lograr la inclusión de más personas y
acercará a los más alejados a la Fe.



◘ el venidero 2 de septiembre comienza a dictarse
el Curso de formación Profesional “Mecanización
en siembra y fertilización sólida” destinado a pro-
ductores, alumnos de tecnicaturas referentes al
agro, egresados de la escuela agro técnica, emple-
ados, capataces y peones de campo que se dediquen
a la siembra, arrendatarios, y todo aquel interesado
en saber cómo organizar los insumos y recursos
para optimizar el rendimiento.
Las Inscripciones ya están abiertas en la Dirección de
Acción Social de pendiente de la Municipalidad de Jus-
tiniano Posse.
Se informa que dicho curso cuenta con Certificación
oficial del Ministerio de Industria, Comercio y Trabajo
de la Provincia de Córdoba con alcance Nacional.

MMoonnttee  bbuueeyy

nuevo curso de capacitación de rápida salida
laboral en el “CeDer” Justiniano Posse
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riva se reunió con el ministro de agricultura
de la nación Carlos Casamiquela
El intendente de Monte

buey, edwin riva man-
tuvo una reunión con el mi-
nistro de agricultura, gana-
dería y Pesca de la nación,
Carlos Casamiquela, con mo-
tivo de invitarlo a participar
de la próxima edición de la
fiesta nacional de la siembra
Directa y expo itai, que se
llevará a cabo en octubre del
corriente año.
En la visita a Buenos Aires, el

Jefe Municipal estuvo acom-
pañado por el presidente del
Concejo, Walter Andreola y el
representante de la Agencia de
Extensión Rural Just. Posse
del INTA, Alejandro Saavedra.
En ese marco, el escribano

informó a Casamiquela acerca
de la estructura de la Fiesta ,

su trascendencia social y la re-
levancia que encierra la cele-
bración para el sector productivo
de nuestra región, al tiempo
que lo invitó a participar de la
16° edición de la tradicional
muestra. En ese sentido, el Mi-
nistro comprometió su visita a
Monte Buey o en su defecto la
de un funcionario de la cartera
que administra.
Además, el mandatario local

le solicitó un aporte económico

para contribuir con la organi-
zación y el engrandecimiento
de la Fiesta, ante lo cual recibió
el compromiso de la autoridad
nacional.
También, Carlos Casamiquela

le comunicó al Jefe Municipal
que su Ministerio estará pre-
sente con un camión institu-
cional en la Expo ITAI y en la
Jornada de Valor Agregado, a
realizarse el 29 de septiembre
próximo.
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INSCRIPCIONES
ABIERTAS

i.e.C.a.
Cursillo de ingreso 

a la Carrera de abogacía 2016
facultad de Derecho y Ciencias sociales

universidad nacional de Córdoba

◘ la fundación para el Desarrollo local junto a la Muni-
cipalidad realizaron por segundo año consecutivo la
“expo educativa”, importante actividad que contó con la
presencia de alumnos de los últimos dos año del nivel
medio de la ciudad y de localidades vecinas. 
La muestra tiene como objetivo acercar todas las ofertas de
Educación Terciaria y Universitaria disponible en Bell Ville a
nivel local y regional; informar a los jóvenes y a sus familiares
respecto a las características de cada orientación, beneficios
y salidas laboral; debatir la función de los padres como acom-
pañantes de sus hijos en el proceso de elección de la carrera
y unificar esfuerzos entre todas la Instituciones. 
Una de las debilidades surgidas en la etapa de diagnóstico
del Plan Estratégico 2023, es la escasa difusión de las
diversas opciones educativas y la realización de acciones de
comunicación aisladas, que muchas veces pasan desaperci-
bidas, en un medio en donde la información que recibe una
persona es innumerable, por lo que sólo prestará atención en
aquella que mayor impacto le genere. Si se trabaja en
conjunto se puede lograr ideas creativas y un presupuesto
que permita concretarlas. 
Para la realización de la Expo, se realizaron reuniones de
trabajo con Entidad Educativas Terciarias y Universitarias
para debatir y organizar el programa del evento, pensando
siempre en el beneficio de los jóvenes que van a estar pre-
sente.
Las Instituciones que expusieron son: Fundación para la en-
señanza universitaria (FUPEU), Centro Educativo Regional
(CER), Instituto superior Dr. Ramón Carillo, Instituto Superior
Profesorado Mariano Moreno, Instituto Superior Profesorado
José Gabriel Brochero, Centro Polivalente de Arte Martin
Malharro, Conservatorio Superior de Música Gilardo Gilardi,
Escuela superior de Bellas Artes Fernando Fader, Profesorado
de Educación Primaria y Believe.
El desafío para la Expo Educativa 2016 es organizar la
actividad sumando y articulando junto a UBES, eso brindara
un salto cualitativo al evento. También se planteó para el año
próximo la idea de invitar a todo el departamento unión para
potenciar y fortalecer el desarrollo educativo local.

bbeellll  vviillllee

gran convocatoria de expo educativa 2015



Si pudiéramos viajar en
el tiempo, nos trasla-

daríamos al año 1916, un
pequeño lugar en donde
surge la pasión, y el senti-
miento por los colores de
una divisa. 
Por entonces, era necesario
imponerle un nombre, es así
que la primera denominación
fue desplazada al recibir, me-
diante resolución de asam-
blea, de junio de 1917 el nom-
bre de Atlético Pascanas.
En su cultivo del deporte,
Atlético anticipaba un estilo
de vida aún embrionario, que
prestaba atención al desarrollo
del cuerpo y sus potenciali-
dades, ejercitando el autodo-
minio y el entretenimiento. 
Cuando hacemos memoria
vemos cuanto sacrificio, cuan-
to trabajo han realizado quie-
nes fueron cimentando las
bases de esta institución. Por
nuestro club concurrieron di-

rigentes que dejaron su im-
pronta, no sólo en el, sino
también en nuestra comuni-
dad. 
No podemos dejar de nom-
brar a ese hombre que con-
dujo los rumbos del origen,
de este club. Estamos rin-
diendo homenaje al Señor
José María Román. Él junto
a otros tantos hombres y mu-
jeres vivieron una época llena
de inquietudes, pero siempre
progresista y que a lo largo
de los años fueron dejando
su huella. Algunos de ellos
seguramente nos acompañan
hoy, desde un lugar del más
allá.
También, en estos 99 años
transitaron muchos deportis-
tas: dignos representantes
que pudieron insertarse en el
mundo del deporte y desa-
rrollarse como ciudadanos.
Esos mismos que enviaron y
envían a sus hijos, para que

se convirtieran en hombres
de bien, que se formaran con
buenos valores. 
Eso es lo importante y es lo
que debemos transmitir, por-
que el deporte y la educación
no sólo enriquecen la cultura,
sino que es la primera condi-
ción para la libertad, la de-
mocracia y el desarrollo sos-
tenido de los pueblos. 
Cuando pensamos en los 99
años, nos damos cuenta que
somos una parte importante
de la historia local, que creci-
mos juntos, y que estamos
realizando un trabajo manco-
munado entre los dirigentes
de ayer y hoy. Por eso no po-
demos dejar de pensar en
palabras como compromiso,
responsabilidad, contención
y amor a la tarea realizada,
porque ser dirigente, hincha
o simpatizante es eso y mucho
más, es la elección de un ca-
mino a seguir. 

Sabemos que nuestra insti-
tución tiene una historia muy
valiosa que la hacen todos
los que tuvieron o tienen que
ver con ella. Es así que hoy
contamos con ex directivos
que desplegaron su vocación
marcando el camino que nos
conducen al hoy, con socios
y simpatizantes que mantie-
nen el firme cariño de su paso
por el club y los mejores re-
cuerdos de su niñez. Conta-
mos con los dirigentes de hoy,
que día a día asumen el de-
safío de conducir en la igual-
dad, en una institución social
en la que hay lugar para todos.
Contamos con los niños, jó-
venes y adolescentes que es-
tán descubriendo sus propias
herramientas para que puedan
abrirse paso por la vida y con-
tamos con las familias, quie-
nes nos entregan su bien más
preciado: sus hijos. 
Pues entonces, podemos afir-

mar que no hay club sin de-
portistas deseosos de parti-
cipación y gloria, sin socios y
simpatizantes dedicados a dar
todo su conocimiento, sin au-
toridades que nos marquen
el camino y tampoco sin fa-
milias dispuestas a apoyar la
labor social. Por eso decimos
que el aniversario es de todos
y cada uno de los “blancos” y
también de la comunidad en
su conjunto, porque el ani-
versario de una institución so-
cial y deportista, debe ser un
día de fiesta para nuestro
pueblo.

el Club atlético y biblioteca Pascanas inició su
cuenta regresiva a la celebración del “Centenario”



Con motivo de haber
cumplido, el 8 de

agosto, el nonagésimo no-
veno aniversario de su fun-
dación, que tuvo lugar en
el año 1916, la prestigiosa
entidad realizó una cena
show en el salón de la so-
ciedad italiana. en la cita,
estuvieron presentes unas
420 personas, que disfru-
taron del excelente servicio
gastronómico a cargo de
la conserjería del Club.
La celebración estuvo enca-
bezada por las autoridades
actuales del “Blanco”; Grupo
de Trabajo “Camino a los
Cien Años”; referentes de la
Liga Beccar Varela y otros
Clubes de la región y funcio-
narios municipales, entre
otros.
Uno de los puntos centrales
de la noche, además de la
feliz celebración que tuvo pi-
cos de gran fervor y diverti-
mento, fue la puesta en mar-
cha del reloj que abrió la
cuenta regresiva a la gran
velada del Centenario.
Seguidamente, ingresaron al
lugar, portando la llama votiva
“Camino al Centenario” René
Dana, integrante del  Equipo
de Trabajo del Centenario,
además de inquebrantable

colaborador a lo largo de gran
parte de la historia de casi
100  años, junto al presidente
de la institución, Mario Zumel.
La llama es un homenaje a
los cientos de hombres y mu-
jeres que contribuyeron en
el proceso de creación, cre-
cimiento y desarrollo del
“Blanco”.

la CelebraCión
La noche comenzó con la
presentación de un vídeo Ins-
titucional. El documento au-
diovisual ofrecía testimonios
históricos, en donde se reflejó
el desarrollo de todas sus ac-
tividades, objetivos y proyec-

tos concretados, como tam-
bién del progreso edilicio, so-
cial y deportivo que experi-
mentó a lo largo de un siglo.
El presidente, Mario Zumel
dirigió palabras de bienvenida
a los comensales iniciando
la celebración del nonagési-
mo noveno aniversario de la
fundación de la entidad.
En su alocución, agradeció
a los pioneros y a los socios
fundadores que tanto hicieron
para lograr esta institución
que hoy se disfruta día a día.
También tuvo palabras para
quienes siguieron con la tarea
de dirigir los destinos del
“Blanco”,  cada uno en el

momento que les tocó actuar
brindando sacrificio, tiempo
y horas de trabajo.
“Es un honor para mí dirigir
los destinos del club, gracias
también por confiar” ... “Esta
es una noche especial para
todos los presentes y no quie-
ro dejar de agradecer el tra-
bajo y compromiso del Grupo
de Trabajo Camino a los 100
años, a todos los que partici-
paron del concurso del logo-
tipo y especialmente a la Mu-
tual del Club”, esgrimió Zu-
mel.
Así llegó la hora del descu-
brimiento y presentación del
Logotipo, la  imagen que re-

presentará tan importante
acontecimiento. La obra ele-
gida fue la perteneciente a
Maximiliano Piffer.
La elección estuvo a cargo
de un jurado designado por
el equipo de trabajo e inte-
grado por los siguientes
miembros: Prof. María Luján
Mottino; Prof. Miriam Hidalgo;
Arq. Gloria Vidal; Arq. Patricia
Sacchi; Prof. Alejandra Gi-
raudo; Dr. Gustavo Erdozaín
y el Lic. Javier Perrig.
Como broche de oro de la
fiesta, los integrantes del Gru-
po Camino a los 100 Años,
se concentraron en la pista
para dar lugar al tradicional
corte de torta y brindis por
un nuevo aniversario.

aCtiviDaDes
Si bien el Club aún no ha
detallado las actividades que
se desarrollarán durante los
12 meses restantes al Cen-
tenario, ya se confirmó la
presentación para el venidero
8 de septiembre, a partir de
las 21:30, en la Sede Social,
del reconocido periodista y
relator deportivo Osvaldo el
“Turco” Wehbe. Además, se
aguarda que una figura del
fútbol mundial pueda acom-
pañar a Osvaldo.

Con una cena show el “blanco” celebró sus 99
años de vida institucional

Marta acornero; omar andrada; erica bonino; Marcela
Carrera; néstor Cerutti; rene Dana; Miriam Mugni; Mónica
romero, Patricia sacchi y guillermo vidal. 

El Honorable Concejo Deliberante de la Municipalidad de
Pascanas, declaró de interés municipal a todos los eventos
vinculados a los festejos del año Centenario del Club
Atlético y Biblioteca Pascanas. 
Lo estableció a través de la Ordenanza Nº 95/15 del día
jueves 13 de agosto de 2015 y promulgada por Decreto
Nº 184/927/15.

las Celebraciones fueron declaradas 
de interes Municipal

grupo de trabajo “Camino a los
100 años”
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Por: norma badino
.............................................

Soy fanática del Club
atlético y biblioteca

Pascanas, siempre digo que
por mis venas corre sangre
blanca.
Todos los domingos, tempra-
nito, prendo la computadora
para escuchar a mi querido
“Blanco”, por Internet. Grito
cada gol, lo palpito, me alegro

con los triunfos y lloro como
si estuviera en la cancha.  Me
siento muy orgullosa de per-
tenecer a este prestigioso
Club, con tantas glorias y ale-
grías que da a todos sus so-
cios y simpatizante.
En fin, llevo al “Blanco” en
mi corazón, en lo posible trato
de ir los domingos a la cancha
pero si no puedo hacerlo, lo
mismo estando en mi casa

nadie me saca del lado de la
compu.
Es sabido que no se puede
ganar todos los partidos, ni
todos los campeonatos pero
yo estoy firme en las buenas
y en las malas, que orgullo
ser del “Blanco”, con 15 es-
trellas, sin contar la del inter-
ligas  y otras independientes,
orgullosa de ser del Club que
más campeonatos tiene.

ssiiMMPPaattiizzaanntteess  eeXXPPrreessaarroonn  ssuuss  sseennttiiMMiieennttooss

“Por mis venas corre sangre blanca” ...

Por: ernesto leona
.....................................................................

Corría el octavo mes del año 1916 y un
grupo de visionarios pascanenses y

otros recién llegados al "poblado" deci-
dieron darle forma a una idea que rondaba
en sus juveniles cabezas… organizarse
para agrupar a la juventud y de esa forma
practicar el insipiente deporte llamado fút-
bol!!! de esa forma, saltando innumerables
detalles y anécdotas nace el Club atlé-
tiCo y biblioteCa PasCanas!!!
Un joven fue consultado por los entusiastas
visionarios sobre su opinión de los terrenos
que se ubicaban a escasos 50 metros de su
domicilio, ese joven se llamaba LUIS LEONA!!!
(mi padre) Al recibir la pregunta se entusiasmó
de tal manera, que se lo transmitió a quienes
lo consultaron y fue así que se adquirió el te-
rreno donde actualmente se encuentra en-
clavado el HERMOSO PREDIO DE NUESTRO
CLUB.
Tomo esa anécdota como inicio de éste relato
para TRATAR DE EXPLICAR LO INEXPLI-
CABLE...y creo que allí nace el  AMOR, RES-
PETO, CARIÑO Y ADMIRACIÓN por esa Ins-
titución, SEÑERA Y EJEMPLAR, que con jó-
venes 99 años y  ya próxima a los 100 sigue
marcando rumbos en esta extensa zona.-

Tiempo después llegó la PILETA, LA CANCHA
DE TENIS LA PISTA CON SU CANCHA DE
BASQUET, SU CANCHA DE BOCHAS SU
PARQUE y todo el complejo parquizado que
es nuestro orgullo.- 
Desde mi casa paterna se escuchaba el
ruido de la tabla del trampolín donde el Ruso
Yanke y el "Bebe" Laserre hacían sus acro-
báticas piruetas y salíamos corriendo toalla
bajo el brazo y en malla porque eso indicaba
que la "PILETERA" ya estaba y podíamos in-
gresar a la hermosa pileta...
Después de la divertida tarde, llegaba la tar-
de-noche comenzaban los bailes en la pista
donde Gino Graglia, Los Ases del Ritmo, o
de lo contrario los discos de pasta u otros
conjuntos nos hacían bailar hasta altas horas,
tenis o bochas o básquet y en el crudo invierno
FÚTBOL...!!!
Es por eso y muchas cosas más es que fue
y será mi segunda casa como la de tantos
otros...
Traté sintéticamente de EXPLICAR LO INEX-
PLICABLE, les pido disculpas si no lo logré..!!!
pero los sentimientos muchas veces tienen
ese tipo de dificultades... 

no nos sePara un siglo...!!! nos
unen 100 aÑos.

“no nos separa un siglo, nos unen 100 años”

gracias Club atlético y biblioteca
Pascanas, por guardar y proteger,
mis cosas más queridas

◘ el pasado sábado 8 de agosto se celebró en la Pa-
rroquia nuestra señora del Carmen, una misa de
acción de gracias por los 99º aniversarios del Club y
por sus socios y simpatizantes difuntos. 
En la oportunidad, estuvo presente el presidente del Club
Mario Zumel e integrantes del equipo de trabajo, hinchas
y vecinos de la localidad.
La misa estuvo a cargo del padre Omar Ponzi, quien

durante la homilía Saludó a la Institución por su nonagésimo
aniversario y le deseó un exitoso recorrido hacia el centenario. 

Misa en aCCión De graCia

Por: norberto “beto” Peliza
...............................................................................................
La capacidad de recordar de los humanos, muchas veces
nos trae momentos felices y también de los otros. Refiriéndome
a los primeros, y considerando que ya pasé los 70, con cierta
holgura, esos recuerdos están muy asociados a la niñez y a
la juventud, y precisamente, en esas etapas de mi vida, el
Club aparece como escenario, que contiene muchos de esos
recuerdos, y que me acompañarán hasta el momento que
sea.-
Por algún motivo, siempre viene a mi mente, LA PILETA, ese
lugar de encuentro tan extraordinario, que nos permitió
compartir cientos de horas de nuestra niñez, con los amigos.
! Cómo esperábamos el horario para poder acceder a ella  y
gozar del agua y del momento..!
Sus TRIBUNAS, en las que dejábamos nuestras cosas,
mientras nos divertíamos en el agua, o bien, cuando alentá-
bamos a los nadadores en los  torneos internos, o con depor-
tistas de otros clubes.-
Otra cosa que siempre recuerdo, es el PEQUEÑO ESCE-
NARIO, que estaba a la mitad de PILETA, y a la mitad de la
pista de baile, esta última, lugar donde muchos de nosotros,
tuvimos el debut como bailarines..Que épocas aquellas...!
Y la CANCHA FÚTBOL, en su vieja ubicación. Que partidazos
vimos allí. Siempre recuerdo cuando le ganamos a Belgrano
de Córdoba. ¿Se puede olvidar eso?
Y la otra parte del Club que recuerdo con mucho amor, es LA
BIBLIOTECA, no precisamente porque fuera a ella en búsqueda
de cultura, sino porque allí, ensayaba el CONJUNTO MUSICAL
PASCANAS, para nosotros, LA BANDA, de la cual fui un mo-
desto integrante. Tengo tantos recuerdos de esa etapa, y
además de la extraordinaria convivencia que allí reinaba,
tanto en los ensayos, como  en las actuaciones.-
Todas esas cosas que he vivido, y que acabo de mencionar,
son recuerdos que el tiempo ha convertido en verdaderas
joyas, y que el Club ha guardado, como Arcón de los
Recuerdos, en lo más íntimo de mi corazón.-
Gracias Club Atlético y Biblioteca Pascanas, por guardar y
proteger, mis cosas más queridas.-

que cumplas tus primeros 100 años, con todo  el es-
plendor que siempre te ha caracterizado.
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las mujeres también participaron de los festejos con
un campeonato de canasta
◘ tal como estaba previsto, en la noche
de ayer 7 de agosto, en las instalaciones
de la sede del Club atlético, se llevó a
cabo un Campeonato de Canasta orga-
nizado por la comisión “Camino a los
100 años”.
La jornada arrancó a las 22 horas, y se
extendió hasta las 4 de la madrugada.
La competencia se desarrolló en un afable
clima de camaradería y amistad, con las
habituales charlas y bromas que cruzaban
las diferentes parejas que competían en el torneo. Además de lo

mencionado, todos los asistentes pudieron
disfrutar de un sorteo y variedades de tor-
tas.
Con 23 parejas y luego de varias horas
de competencia, el mismo terminó con el
siguiente resultado:
1er lugar: (Ronda Ganadores) Lili Grandi
–Silvana Rodríguez.
2do lugar: (Ronda Perdedores) Alicia Cor-
letti – Ana Fernández Valdés.

homenajeamos a los mas pequeños
festejando el “Día del niño”
Bajo un sol radiante y

un predio decorado
para la ocasión, las instala-
ciones del Club atlético y
biblioteca Pascanas, reci-
bieron una multitud de chi-
cos dispuestos a festejar el
“Día del niño”.
La jornada fue tomando color
cuando la Comisión de Even-
tos, dio comienzo a cada una
de las actividades previstas.
Más de 150 niños disfrutaron
de una tarde cargada de jue-
gos, peloteros, toro mecánico,
fútbol, bebidas, chocolatada
y golosinas.

La fiesta finalizó en la Sede
Social de la Institución con la
presentación del Payaso

“Nico” que hizo disfrutar y reír
a los niños con su show hu-
morístico.

aaCCttiivviiDDaaDDeess  rreeCCrreeaattiivvaass

◘ la celebración de los 100 años del “blanco” de-
mandaba la creación de una imagen que representara
tan magna celebración. es así, que a principio del
mes de junio, se dieron a conocer las bases del con-
curso del logotipo del cual participaron socios y
simpatizantes.
Tras la presentación de más de 70 trabajos, un selecto
jurado eligió como ganador la creación de Maximiliano
Piffer.
A este logo, se lo conoció por el seudónimo “ORLY”. El
nombre elegido en memoria de la primera mascota de
su primo Lucas.

funDaMentaCión Del logo
Según expresó el autor, en cuanto a la imagen principal
lo que quiso lograr es un juego tipográfico entre el 100 y
el escudo de la Institución. Por este motivo, no utilizó el
número sino la palabra, en una tipografía que se asemejará
a un manuscrito, ensamblada con el escudo que quedó
debajo de la letra N y dándole un cierre a la misma.
Lo acompañó con la palabra AÑOS, para que la frase
este completa.
A su vez, CIEN es de color blanco con un contorno muy
sutil en azul. El fondo es de un degrade azul y blanco,
quedando la parte blanca en el centro, dando la sensación
de iluminación para resaltar cada uno de los elementos.
Dicho ISOLOGOTIPO está acompañado de un eslogan
que dice “FORMANDO DEPORTISTA” el mismo hace
referencia a todas las tareas o deportes que se llevan a
cabo en el Club.
Piffer enfatizó públicamente su satisfacción por colaborar
de esta manera en la conmemoración del Centenario
del “Blanco”.

Maximiliano Piffer fue el gandor del
logotipo del “Centenario”

soCiales EL MEDIO
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Sección DEPORTES
terCera División

lambert, alianza y sarmiento fueron los
vencedores en el arranque del apertura

ffúúttbbooll  --   ll iiggaa  bbeeCCCCaarr  vvaarreellaa  

◄◄◄◄◄◄◄◄  ttaabbllaa  DDee  PPoossiiCCiioonneess  PPrriiMMeerraa  DDiivviissiióónn  ►►►►►►►►►►

lagunense 0 vs. 1 sarMiento i
S: Guillermo Rivera -  st.

Jorge newbery 0 vs 0. talleres

alianza 1 vs. 0 atenas
Al: Bruno Jofre - 40 pt.

atlétiCo 1 vs. 3 laMbert
L: Juan Acuña - 10 pt.
L: Ignacio Sánchez - 20 pt.
L: Juan Acuña - 10 st.
A: Pablo Rossetti - 11 st. - penal.

inDePenDiente vs. argentino
(feCha rePrograMaDa Para el 26 De agosto).

oliMPo vs. guillerMo renny
(feCha rePrograMaDa Para el 19 De agosto).

libre: reCreativo.

◄◄◄◄◄◄◄◄  rree ss uullttaa DDoo ss DD ee PPrr iiMM ee rraa DD iivv iiss iióó nn --   PPrriiMMeerraa  ffeeCChhaa  ►►►►►►►►

◄◄◄◄◄◄◄◄  zzoonnaa  eessttee  ►►►►►►►►◄◄◄◄◄◄  zzoonnaa  ooeessttee  ►►►►►►

zona este- Primera fecha
Atlético 1 Vs. 0  Lambert
Indepen. - Vs. - Argentino

Olimpo Vs. Guillermo Renny

zona oeste - Primera fecha
Alianza 2 Vs. 0 Atenas

Lagunense 2 Vs. 0 Sarmiento
J. Newbery 2 Vs. 0 Talleres



lliiggaa  bbeellllvviilllleennssee
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Deportivo roca es la revelación del torneo
Dep. roca 10 pts.
Matienzo 9 pts.
san Martín 9 pts.
bell 9 pts.
argentino 7 pts.
Defensores J. 6 pts.
Dep. leones 6 pts.
sarmiento 4 pts.
san Carlos 4 pts.
Progreso 3 pts.
v. argentina 3 pts.
talleres (bv) 0 pto.

luro 10 pts.
argentino 8 pts.
Complejo 7 pts.
Defens. sal 6 pts.
Defens. sMs 5 pts.
san Martín 5 pts.
sP. unión 5 pts.
Central 5 pts.
talleres 5 pts.
unión M 4 pts.
firpo 1 pts.
tiro federal 1 pto.
river Plate 0 pto.

◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄  DDii vv iiss ii oo nn aa ll aa  ►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►

◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄  DDii vv iiss ii oo nn aa ll bb►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►

qquuiinnttaa  ffeeCChhaa
a

b
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argentino lo dio vuelta y se quedó con el apertura
ffúúttbbooll  --   lliiggaa  bbeeCCCCaarr  vvaarreellaa  --   ttoorrnneeoo  aaPPeerrttuurraa  ““JJuuaann  CCaarrlloonnii””  

Luego de una rotunda ca-
ída en el partido de ida

argentino, tenía que salir a
remontar un resultado muy
difícil tanto en los estadísti-
co, como en lo anímico. el
objetivo fue cumplido con
creces ya que no solo se
impuso 2 a 1 en los 90´ re-
glamentarios, sino que ade-
más se quedó con el alargue
por 1 a 0.
De esta manera alcanzó una

nueva estrella luego de 9 años
sin cosechas, tiempo que fue
forjando una amplia base de
jugadores locales, a los que
les sumó refuerzos estratégi-
cos y un muy buen conductor
técnico como Mauro Crescim-
beni.
Durante todo el apertura, la

escuadra montemaicina apostó
por el buen tratamiento del
balón en el mediocampo y la
efectividad goleadora de sus

delanteros.
En la vereda de enfrente,

Olimpo, un equipo que ha per-
dido las últimas cuatro finales
que disputó, algo impensado
en uno de los clubes más ga-
nadores de la Liga. Este año,
basó su estructura de juego
en una sólida zona defensiva,
para salir de contra muy rápido
y esperar que Serial o Neyra
la empujen al fondo del arco.
El esquema fue sumamente

efectivo y paradójicamente per-
dió el invicto en el momento
decisivo del certamen.

el PartiDo
El local comenzó mejor con

mucha presión sobre el arco
defendido por Lucas Giorgi.
Serial y Neyran se convertían
en amenazas constantes y el
fondo visitante no le podía en-
contrar la vuelta a la marca.
Con el correr del juego, Ar-

gentino, se hizo del medio-
campo con una buena circu-
lación del balón a cargo de
Barraza, Maurino y Cuello. En
el ataque, Guffanti y Lemus,
iban una y otra vez. A partir
de allí, comenzaron a abrirse
grietas en el fondo del local.
A los 38´, Julio Cuello la tomo

en el área y ejecutó un violento
disparo que tuvo como destino
el fondo de la red.
Con las cosas 1 a 0, el “Raya”

era más claro y controlaba las
acciones.
En el inicio de la etapa com-

plementaria aparecerían nue-
vamente los fantasmas en el
conjunto montemaicino. El me-
diocampista Barraza, intenta
salir jugando, pierde el esférico
y Carlos Serial la clavo en-
contra de un palo. Nada pudo
hacer Giorgi.
A los 12´, Barraza se reivindicó

de su error, la luchó, avanzó

unos metros y sacó un remate
de unos 30 metros, que se
estampó en el fondo de la red.
Argentino siguió controlan la

circulación en el medio. Olimpo
padecía la expulsión en el pri-
mer partido del volante Rey.
Posteriormente llegó el mo-

mento de los cambio, Cres-
cimbeni apostó por darle más
velocidad a su salida y Miguel
Raschetti se refugió en juga-
dores de mucha potencia pero
más lentos.
Esto hizo que las líneas del

local se separaran cada vez
más, Serial retrocedía hasta
el medio y Neyra se aislaba
cada vez más.
Sobre los 43´ de esta etapa,

David Guffanti aprovechó un
yerro defensivo y selló la vic-
toria “Raya” por 3 a 1.
En el tiempo suplementario,

las cosas no cambiarían mu-
cho, Olimpo insistiendo con el

pelotazo cruzado al centro del
área y Argentino controlando
las acciones.
A los 12´ del alargue, un de-

fensor de Laborde, pifia un
balón el cual cae en el medio
del área chica y David Guffanti,
luego de guapearla entre sus
marcadores, desató la locura
en “El Raya”.
De ahí en más el “Chucho”,

intentó una y otra vez, pero
sin resultado.
Con el pitazo del árbitro Ste-

venof, se desató la algarabía
de los simpatizantes de Ar-
gentino, los cuales festejaron
por un largo tiempo hasta em-
prender su regreso a Monte
Maíz, donde una multitud
aguardaba por su llegada.
En definitiva, a lo largo del

año, el flamante campeón cum-
plió a la perfección uno de los
preceptos básicos del fútbol
“gano, gustó y goleo”.



Sección AGROPECUARIA
iinnttaa

Desde sus comienzos, la
humanidad está subor-

dinada al clima. así, inun-
daciones, sequías, erupcio-
nes volcánicas y terremotos
marcaron su destino. en to-
dos los casos, la clave fue
la adaptación. hoy, frente al
cambio climático, el desafío
se profundiza e invita a re-
pensar nuestro vínculo con
la naturaleza. así, organis-
mos como el inta y la ofici-
na regional las américas
de las naciones unidas para
la reducción del riesgo de
Desastres (unisDr) –parte
del secretariado general de
la onu– aportan sus cono-
cimientos para encontrar un
punto de equilibrio en los
sistemas naturales pertur-

bados, y aumentar así, la re-
siliencia ambiental hacia
2030.
El dato es contundente: se

pierden U$S 314 mil millones
al año en el mundo como con-
secuencia de los desastres
por amenazas naturales oca-
sionados tanto por eventos in-
tensivos –de baja recurrencia
y de grandes impactos indivi-
duales– como extensivos –
manifestaciones constantes de
riesgo–. De estos últimos, el
90 % son desencadenados
por pequeños y medianos
eventos vinculados con fenó-
menos hidrometeorológicos.
Así, en el marco del Foro In-

ternacional sobre Cambio Cli-
mático organizado por el Mi-
nisterio de Agricultura de la

Nación, Ricardo Mena –jefe
de la Oficina Regional Las
Américas de la UNISDR– ase-
guró que “en las próximas dé-
cadas, la Argentina enfrentará
–principalmente– desastres por
amenazas naturales relacio-
nadas con tormentas de ma-
rea, sudestadas e inundacio-
nes”.
“A diferencia de otros países

de la región –detalló– la Ar-
gentina tiene bajas probabili-
dades de sufrir eventos inten-
sivos y, en cambio, se verá
afectada por pequeños y me-
dianos eventos extensivos cau-
sados por fenómenos hidro-
meteorológicos que represen-
tarán pérdidas tanto en las zo-
nas urbanas como en las ru-
rales”.

De acuerdo con Mena, “este
mayor nivel de exposición se
debe al crecimiento y a los
procesos de expansión y ur-
banización, sumados a las ca-
racterísticas propias del país”.
Y sentenció: “Urge una gestión

del riesgo de desastres climá-
ticos”. En este sentido, reco-
mendó “incorporar estos índi-
ces en las políticas de inversión
social que combaten la pobre-
za y mejoran la calidad de
vida de todos los habitantes”.
Para esto, la ONU publicó el

Marco Internacional de Sendai
para la reducción del marco
de desastres en los que esta-
blece las metas globales para
la resiliencia en los próximos
15 años. Este documento bus-
ca disminuir tanto las pérdidas
humanas y económicas como
los daños ocasionados en sec-

tores estratégicos. A su vez,
intenta aumentar la coopera-
ción internacional para un ac-
ceso de las poblaciones a sis-
temas de alertas tempranas.
“Todas las instituciones que

trabajan para el desarrollo sos-
tenible deben aplicar este nue-
vo marco a fin de lograr un
mundo más resiliente hacia
2030″, puntualizó Mena.
Para no queDar PasaDos

Por agua
A fin de colaborar en situa-

ciones de exceso hídrico, el
INTA desarrolló una serie de
tecnologías aptas para el con-
texto climático señalado por
la UNISDR que van desde re-
comendaciones de manejo
para la ganadería y la agricul-
tura hasta el manejo de agua
en campos bajos.
En referencia a la ganadería,

la argentina, afectada por excesos hídricos en las
próximas décadas
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Juan Pablo Nemoz, técnico
del INTA Azul –Buenos Aires–
advirtió la necesidad de realizar
un diagnóstico a tiempo sobre
las características del relieve,
suelo y de los rodeos para
determinar las prácticas de
manejo que ayudarán a dis-
minuir el efecto de las inunda-
ciones.
La mejor manera de comenzar

es con una evaluación general
del establecimiento: el grado
de anegamiento y daño de los
potreros, detectar los lugares
más altos dentro de los cam-
pos –que servirán como dor-
mideros para la hacienda– e
identificar lugares de refugios
y para el parto de las vacas –
por el inicio de la época de
parición–.
En referencia a la agricultura,

Fernando Mousegne –del INTA

San Antonio de Areco– sugirió
para maíz y soja, aconsejó
barbechos tempranos y lim-
pios, elección del híbrido, fe-
chas tempranas de siembra,
control de malezas con pro-
ductos residuales y señaló que
la fertilización en períodos de
humedad tiene mayor respues-
ta.
También destacó la importan-

cia de considerar niveles de
profundidad de las napas fre-
áticas, evitar siembras en lotes
o sectores anegables, evitar
labores verticales para el bo-
rrado de “huellas” de la cose-
cha anterior y adecuar condi-
ciones de almacenado.
Por su parte, la agrohidrología

es una práctica recomendada
para la habilitación y manejo
de campos bajos, porque re-
suelve el problema de inun-

dación haciendo un uso efi-
ciente del agua verde.
Para Francisco Damiano–téc-

nico del equipo de Agrohidro-
logía del Instituto de Clima y
Agua del INTA Castelar– es
necesario identificar circuitos
hidrológicos para encauzar y
almacenar las aguas internas
generadas dentro del sistema
para conducir y reducir el im-
pacto de las aguas generadas
en posiciones externas o su-
periores del relieve, agregán-
dolas al volumen del almace-
namiento superficial remanente
o en embalses rurales.
El concepto es conducir los

excesos hídricos hasta los lu-
gares menos productivos, re-
tenerlos lo máximo posible y
permitir una evacuación con-
trolada y encauzada aguas
abajo.



Sección SALUD

PPaassCCaannaass

El próximo sábado 29 de
agosto, a partir de las

7:30, tendrá lugar en el hos-
pital Municipal Dr. rolando
Dall´aglio un nueva colecta
de sangre y médula osea.
Quienes deseen participar de

la misma deben acercarse pre-
viamente al nosocomio en ho-
rario administrativo. a los fines
de completar una inscripción.
Dentro de los requisitos soli-

citados deben tener entre 18
y 65 años, haber transcurrido
3 meses desde la última do-
nación, no recibir medicación
oncológica, no estar recibiendo
quimioterapia y no estar em-
barazada.

DonaCión De MéDula
Cada año a cientos de per-

sonas se les diagnostican en-
fermedades hematológicas
como leucemia, anemia aplás-
tica, linfoma, mieloma, errores
metabólicos o déficits inmu-

nológicos. Estas enfermedades
pueden ser tratadas con un
trasplante de médula ósea. 
Sin embargo, sólo entre un

25% y un 30% de estos pa-
cientes tiene la posibilidad de
encontrar un donante compa-
tible en su grupo familiar. El
resto debe recurrir a un do-
nante no emparentado, a tra-
vés de los registros de donan-
tes, entre ellos el Registro Ar-
gentino que forma parte de la
Red Mundial Bone Marrow Do-
nors Worldwide.
Desde su creación en 2003

se ha ido incrementando año
tras año la lista de voluntarios,
los cuales se integran a la red
mundial, que cuenta con más
de 22 millones de personas
de 48 países.
Con el consentimiento infor-

mado del donante se toma
una pequeña muestra de la
unidad de sangre donada para
realizar el análisis de su código

genético (HLA). Los datos de
HLA se ingresan a la base in-
formatizada del registro.

DonaCión De sangre
Las donaciones de sangre

contribuyen a salvar vidas y a
mejorar la salud.
Existe una necesidad cons-

tante de donaciones regulares,
ya que la sangre sólo se puede
conservar durante un tiempo
limitado y luego deja de ser
utilizable. Las donaciones re-
gulares de sangre por un nú-
mero suficiente de personas
sanas son imprescindibles para
garantizar la disponibilidad de
sangre segura en el momento
y el lugar en que se precise.
La sangre además se separa

por componentes –glóbulos
rojos, plaquetas y plasma–,
que pueden ser utilizados in-
dividualmente para pacientes
con enfermedades específi-
cas.

nueva campaña de donación de sangre y
médula osea
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Jornadas de fortalecimiento de la
redes de servicios de salud Mental
La Municipalidad de villa

Maria a través de la Di-
rección de salud junto con
el Ministerio de salud de la
nación tienen el agrado de
convocar a las “Jornadas
de fortalecimiento de la re-
des de servicios de salud
Mental” a realizarse en la
Ciudad el 19, 20 y 21 de
agosto del corriente año.
Villa María ha sido elegida
como sede estas Jornadas
Regionales que se organizan

en todo el territorio del país,
tomando en consideración los
dispositivos y la organización
del trabajo local que implican
avances notables respecto de
otras ciudades y provincias
en la efectiva implementacion
de la Ley de Salud mental.
Las mismas se centraran en
disertaciones, mesas y traba-
jos de intercambio sobre:
Adicciones, Fortalecimiento
de Redes de atención, situa-
ciones de Emergencia y Ca-

tástrofes.
Destinatarios: Equipos de sa-
lud, profesionales del área de
educación, referentes barria-
les, organizaciones comuni-
tarias, estudiantes, colegios
profesionales, ONG, institu-
ciones educativas, estudian-
tes, entre otros.

Para informacion comunicar-
se al (0353) 4531131 o direc-
ciondesaludmentalvm@gmail.
com

◘ Profesionales del Centro de salud brindaron
información sobre la importancia de la lac-
tancia Materna a madres y embarazadas.
La lactancia materna es la forma ideal de
aportar a los niños pequeños los nutrientes
que necesitan para un crecimiento y desarrollo
saludables. Prácticamente todas las mujeres
pueden amamantar, siempre que dispongan

de buena información y del apoyo de su
familia y del sistema de atención de salud.
La OMS recomienda la lactancia materna
exclusiva durante seis meses, la introducción
de alimentos apropiados para la edad y se-
guros a partir de entonces, y el mantenimiento
de la lactancia materna hasta los 2 años o
más.

etruria: Jornada sobre lactancia materna




